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Banco Estado devolvió monto sustraído a joven pareja

Destacada trayectoria:
Árbitra María Belén
Carvajal es declarada
Hija Ilustre de San Felipe
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Sello Covid al Cesfam
Eduardo Raggio
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Aclara que su hija fue chocada:
Mamá de ‘Pachi’ agradece
muestras de cariño
hacia su hija fallecida
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Cultura, Seguridad y Deportes:
Consejero informa que
pagarán proyectos del
6% pendientes de 2019
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A partir de las 12,30 horas:
Este jueves el Uní Uní
chocará como
forastero con Copiapó
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Municipalidad de San Felipe:
Compromete reanudar
obra nuevo Cuartel de
Bomberos de Curimón
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Final feliz tuvo el
matrimonio de
emprendedores

Nelson Morales promete relatarnos pronto su odisea:
Familia que se escondió 7 años por su hija
agradece a Dios y a PDI por trato recibido
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Víctimas de clonación de tarjeta bancaria agradecen el apoyo
de los medios de comunicación y del consejero Stevenson

RÁPIDA RESPUESTA.- Reconociendo la necesidad absoluta de restituir cuanto antes el
cuartel de la Quinta Compañía de Bomberos a los vecinos del sector Curimón, el adminis-
trador municipal de San Felipe, Hernán Herrera Caballero, junto a la directora de la
Secretaría de Planificación Comunal (Secplac), Karina Rocco, inspeccionaron las de-
pendencias del inconcluso proyecto, cuyas obras se encuentran paralizadas desde el
año pasado. Esta visita se hace tras los reclamos hechos por los vecinos del sector y por
los mismos voluntarios bomberiles que publicamos en nuestra edición de ayer.
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Es que a veces suena
como repetido. Los cambios
que la historia nos enseña al
parecer no son tan profun-
dos como esperábamos, de
todas formas, la esperanza
es lo último que se pierde.
Por cierto que esto es una
ironía, si además nos en-
contramos con situaciones
y declaraciones que por par-
te baja, deja una señal de
criterio muy menor. Esto sí
que asusta, ya que los invo-
lucrados y afectados direc-
tamente, siempre serán los
consumidores de imagen,
servicio y por sobre todo,
resultados que a vista y pa-
ciencia de todos, es a lo me-
nos, algo que todavía dibu-
ja un proyecto a nivel de
croquis.

Cada espejo es un relu-
ciente proyecto de oportu-
nidad para quienes se hacen
parte de una lógica que no
funciona bien si no están las
personas adecuadas para
ejecutarlo. Dicho de esta
forma, comunicamos que el
motor o sistema que permi-
te tal nivel de inexactitud,
siempre dependerá de pe-
queñas decisiones anterio-
res y que entre líneas, va
configurando una pauta
que, a sombras y cómoda-
mente, vulnera algo que con
mucho esfuerzo deja más
espacios por analizar que
una determinante manera
de hacer las cosas. Con el fin
de no menospreciar el es-
fuerzo que por años se ha
significado crear un nivel de
confianza pública, ponemos
la vista en otras institucio-
nes que harían algo al res-
pecto.

La siguiente jugada en-
tonces, significa que de una
manera u otra, los ejecuto-
res se verán profundamen-
te «afectados» y no precisa-
mente como víctimas, de
algo que no se esperaba tan
rápido, hablamos de la po-
lítica y sus «funciones». Se
dicen muchas cosas para
alivianar la gravedad de las
decisiones equivocas que
aparecen en el camino, sin

embargo, a la hora de me-
dir la reacción para corregir
tal mal, no es del todo espe-
ranzador darse cuenta que
aún hay cosas pendientes en
el estado de ánimo que a
esto involucra.

Es cierto que una cosa
muy importante es decir
que no es suficiente con solo
discursar sobre eventos que
complique a cualquier tipo
de organización, con mayor
razón si se trata de algo que
depende exclusivamente de
la decisión de no pocos en
este escenario más comple-
jo de lo normal. Al filo de
esta delicada jugada, nos
encontramos con otros
errores, sea por costumbre
o simplemente modo de
vida (cultura). Su base es
muy llamativa cuando ma-
nifiesta lo que lo inspira: el
fin justifica los medios. Pero
olvida que los medios están
hechos de criterios distin-
tos.

Tal parece que hablar
mucho de este tema suena
un poco mareador, pero al
mismo tiempo, la tenta-
ción está en el aire al ser
encontrado, tal vez, la pie-
dra angular de un mal que
ataca con fuerza la simple-
za y virtud de algo mayor a
simplemente trabajo y
sueldo. Nos referimos al
mismo detalle de cuando
nos levanta el día en que
son elegidos algunos re-
presentantes públicos.
Dato no menor, si además
tomamos en cuenta la can-
tidad de quienes pueden
hacer esta lógica algo fun-
damental. Las miradas no
se detienen, menos en un
sistema organizacional
evidentemente con mucho
que refaccionar.

Cuando se presenta al-
guna crisis que ubica lo
esencial en el tablero de los
cuestionamientos, enton-
ces, estamos hablando no
solo del acto que esto pro-
vocó, más bien, de cómo se
preparó el camino, desde
«el ripio» hasta su monu-
mental construcción. Esta

mirada es muy interesante
si hablamos en definitiva
que, cada detalle involucra
más que un simple gesto,
más bien, una mega forma
de organizar detrás de bam-
balinas. La imagen, por
cierto, está muy afectada de
quienes ponen la cara, la
verdad que esto es propio de
los efectos o consecuencias
básicas en el ámbito de lo
social, pues de lo contrario,
es muy difícil darse cuenta
de cuan mal o bien se pue-
den hacer las cosas, inclu-
so, si los resultados no tie-
nen una ideología bien
identificada.

Siendo más específicos,
en la política esto tiene un
valor mucho más fuerte que
la propia ejecución de pro-
yectos, tanto a corto, media-
no o largo plazo. Los proble-
mas de políticos, son pro-
blemas políticos. Los pro-
blemas de mercado, son
problemas de mercado,
pero cuando se unen los dos
mundos, los problemas son
de país. Eso es precisamen-
te lo que tenemos frente a
nosotros, requiriendo un
esfuerzo mayor a lo previs-
to, sorprendiéndonos por el
grado de responsabilidad
general que esto significa.
La permisividad es un dato
de ello. Claro que siempre
con la tentativa, nuevamen-
te, de hacerlo lo más simple
y bajo perfil posible.

La acuciosidad que pue-
da existir en el mundo de los
medios de comunicación, es
más o menos el ánimo que
existe en los usuarios para
preferir lo que quieren ver y
leer, de esta forma se confi-
gura ese reconocido ciclo de
responsabilidad social. Por
lo pronto, estamos en deu-
da para redefinir donde
empezar este duro recorri-
do para mejorar lo que trae
como consecuencia un país
funcionalmente más prepa-
rado, mirando hacia un de-
sarrollo que en definitiva
formule en su base, los des-
enredos.

@maurigallardoc

Ya han pasado las
elecciones de primarias y
ahora se vendrá la carre-
ra por el próximo presi-
dente para nuestro país, y
lo que esperamos es que
temas educativos sean
puesto como de primera
línea. Un país que apoya
la educación se engrande-
ce y poco a poco se va
viendo cómo se engran-
dece no solo a una perso-
na, sino que a todo su nú-
cleo familiar y sociedad.

Aún no hemos visto
una configuración de
educación pública robus-
ta que permita involucrar
a todos los entes para sa-
car a cada estudiante ade-
lante, sabemos de la gran
importancia que tiene en
los primeros años de vida
de un niño, que debemos
velar por un desarrollo
integral en la adolescen-
cia y forjar una educación
superior que entregue las
posibilidades para elegir
no solo lo que se pudo de
acuerdo a las posibilida-
des económicas de una
familia, sino realmente lo
que aspira.

Educación en primera
línea es pensar en todos
los estudiantes y desde
todos las instituciones, es
pensar desde el Estado
hasta equipos potentes en
cada unidad educativa,
relevando el rol docente y
el rol de las familias en
cada estudiante. El cam-
bio para Chile debe ser
desde y para una política

educativa y no desde una
política partidista que nos
sigue separando como país
y como ciudadanos, ya que
hemos visto cómo a raíz de
la pandemia se han dejado
ver mayores desigualdades
para enfrentar la educación,
haciendo la diferencia al
contar o no con los medios
tecnológicos para las clases
online. Hoy en día igualdad
no solo son los textos de es-
tudio -sin quitarle impor-
tancia a esta herramienta de
trabajo-, sino que ya se ne-
cesita mucho más que eso.

Quien obtenga la presi-
dencia y quiera que las fa-
milias chilenas tengan una
mejor calidad de vida, debe
colocar a la educación
como primera línea dentro
de sus desafíos porque es el
pilar fundamental para el
desarrollo de toda persona,
progreso de un país y la
verdadera movilidad social
abordando el cambio des-
de la sala de clases y no al
revés. Los primeros en sa-
ber y opinar deben ser las
unidades educativas y es-
pecialmente con el involu-
cramiento de las familias
de los estudiantes, ya que el
compromiso que ellos pue-
dan entregar a sus hijos es
fundamental.

La pandemia ha traído
consigo grandes problemas
de desigualdades en el ám-
bito educativo, pero a su vez
nos está dando una tremen-
da oportunidad para dar un
salto gigante en materia de
mejoras educativas y poder

replantear cómo enfrenta-
mos la educación desde los
niveles iniciales, interme-
dios y de educación supe-
rior, ya que esto ha sido a
nivel mundial y no sólo ha
golpeado a nuestros estu-
diantes chilenos. Sabemos
que muchas instituciones
educativas, por no decir to-
das, no estaban bien prepa-
radas para este nuevo reto
de educación online, enton-
ces ahora es el momento de
hacer frente y crear una po-
lítica educativa equitativa
que permita a cada niño de-
sarrollarse de la mejor for-
ma y lograr sus anhelos en
conjunto con su familia.

Actualmente educación
en primera línea, y que la
Constitución lo indica como
un hecho garantizado, lo
destaco en los docentes de
cada rincón de Chile, quie-
nes han cumplido al pie de
la letra con lo que nuestra
Constitución indica, porque
pese a todo han asegurado
el acceso a los estudiantes,
con sus recursos, con horas
extras de trabajo, con un
tremendo deber ser, velan-
do hasta por mantener y/o
realizar contención emocio-
nal con los estudiantes y/o
familias que no lo han pa-
sado bien durante esta pan-
demia. Gratitud a cada do-
cente y asistente de la edu-
cación de nuestro país.

«El que abre la puerta
de una escuela, cierra una
prisión». Víctor Hugo,
poeta, novelista y dramatur-
go francés.
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Con cobertura para 20 personas en situación de calle abrió albergue municipal

El equipo encargado de las dependencias recibió a la alcaldesa, recorriendo las instalacio-
nes del recinto.

El albergue
está prepara-
do para
atender a 20
personas,
con una
cobertura
máxima de
25 beneficia-
rios.

• Instalaciones del Buen Pastor ya están
habilitadas para recibir a personas en si-
tuación de calle.

Ya están abiertas las
puertas del albergue muni-
cipal que nuevamente está
funcionando en las depen-
dencias del Buen Pastor, en
calle María Eufrasia, donde
con todos los resguardos
establecidos por norma sa-
nitaria -a propósito de la si-
tuación pandémica-, se ha
dispuesto la atención de
personas en situación de
calle.

El equipo liderado por
Anabel Vega y Rosema-
ry Cartes, e integrado por
otras diez personas, es el
encargado de mantener las
dependencias y atención de
las personas que requieran
solo pernoctar, o bien per-
manecer todo el día.

Fueron ellas precisa-
mente las encargadas de re-
cibir a la alcaldesa Carmen
Castillo, así como a la di-

rectora de Desarrollo Co-
munitario, María Teresa
Urbina, con quienes reco-
rrieron las instalaciones del
recinto donde están prepa-
rados para atender a 20 per-
sonas, con una cobertura
máxima de 25 beneficiarios.

En este sentido, la alcal-
desa Castillo afirmó que «es
necesario tener espacios de
dignidad y de absoluta aco-
gida para las personas en
situación de calle. Este al-
bergue, en la revisión que
hicimos junto a la directo-
ra de Desarrollo Comunita-
rio, da toda la seguridad, la
calidad de atención que
merecen las personas en
condiciones que requieren

especialmente esta acogi-
da, esta cercanía y esta hu-
manidad».

Añadió que «el equipo
que está trabajando en el
albergue efectivamente
está dando esta pauta y es
muy importante para ellos
contar con estas fórmulas
para poder sortear el in-
vierno y el frío, y espera-
mos además que puedan
reinsertarse en la sociedad,
pues también eso es parte
del programa».

El programa cuenta con
el respaldo del Ministerio de
Desarrollo Social y, si bien
se produjo una rebaja en el
presupuesto producto de los
efectos de la crisis sanitaria,

los recursos con los que se
cuentan para su financia-
miento, permiten desarro-
llar un trabajo en dignidad
y respeto, elementos que
son claves para la gestión de
la alcaldesa Castillo.

En este sentido, la direc-
tora de Desarrollo Comuni-
tario, María Teresa Urbina,
manifestó que «este año la
idea es atender a 20 perso-

nas diariamente, quienes
tienen la posibilidad de per-
manecer en este lugar has-
ta el mes de octubre, o bien
solo concurrir a pernoctar
cuando lo deseen».

Los beneficiarios reci-
ben desayuno, almuerzo y
cena, pudiendo alimentar-
se en el mismo lugar, aun
cuando quienes deseen
concurrir a buscar cola-

ción, pueden hacerlo. El
equipo que está a cargo de
la atención, lo integran tre-
ce personas que se dividen
en dos turnos, diurno y
nocturno, destacando en-
tre sus participantes una
técnico de nivel superior
en enfermería, además de
monitores, manipuladoras
de alimentos y coordina-
doras.
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Municipio destacará también a esposos que son Panaderos Solidarios

Ellos son Glenys Torres Contreras y Eduardo Ahumada Ur-
tubia, panaderos solidarios de San Felipe.

Quienes también reci-
bieron este lunes la noticia
del Municipio que los insta-
la entre las personas e ins-
tituciones distinguidos este
año en el marco del nuevo
aniversario de San Felipe,
son el matrimonio de pana-
deros solidarios conforma-
do por Glenys Torres
Contreras y Eduardo
Ahumada Urtubia, quie-
nes desde hace ya un tiem-
po se han venido dando a

conocer como parte impor-
tante de la red de volunta-
rios que hacen todo lo posi-
ble para llegar a las perso-
nas con necesidades bási-
cas, en este caso con el más
fresco y delicioso pan ama-
sado, sagrado alimento que
da fuerza y vigor a los al-
muerzos solidarios que a
diario se entregan en distin-
tas Ollas Comunes de nues-
tra comuna.

Esta PYME será premia-

da en la categoría Distinción
Especial a la Solidaridad, y
en esta ocasión a nombre de
quien está registrado el pro-
yecto, doña Glenys, aunque
ambos son los que lo desa-
rrollan.

«Bueno, normalmente
nosotros trabajamos en
conjunto porque nosotros
somos un matrimonio y la
PYME está a nombre de mi
señora, por lo que yo tam-
bién con alegría festejo este

premio que ella recibirá, o
sea, 50 y 50», comentó don
Eduardo.

Hablamos con la titular
de esta Amasandería Soli-
daria, ubicada en El Seño-
rial: «Es que en realidad
nosotros no buscamos un
premio, uno lo hace por ca-
riño o por amor, y ahí esta-
mos siempre, a nosotros
nos piden ayuda y ahí es-
tamos, nuestro proyecto
funciona gracias a las do-
naciones de los vecinos de
algunos comerciantes tam-
bién», comentó Glenys To-
rres.

- ¿Qué es exactamen-
te lo que ustedes produ-
cen, cómo lo hacen?

- Nosotros hacemos la
masa, porque es mucha
masa la que hay que hacer,
y nosotros facilitamos las
máquinas a otras personas,
voluntarios que también
apoyan la Panadería Popu-
lar, entonces así empezó
nuestra Panadería Solida-
ria.

- Don Eduardo,
¿quién hace el pan de
estos almuerzos y Ollas
Comunes?

- El pan lo hace un gru-
po de personas, en este caso
unas personas muy conoci-
das, por ejemplo doña
Nancy Zúñiga, ella es
muy conocida. Esto co-
menzó porque ellos empe-
zaron con la Panadería Po-
pular, y era tanta la canti-
dad de harina que tenían
que amasar, que se cansa-
ban mucho, entonces un
amigo a mí un día me hizo
un comentario, ‘estoy en la
panadería popular viejo y

terminamos cansados, te-
nemos que amasar como
100 kilos de harina’, veci-
no, tráeme la harina a mi
casa, nosotros te prepara-
mos la masa y después te la
vamos a dejar a distintos
puntos, donde se progra-
man ustedes, la Panadería
Solidaria era un grupo de
personas que esperaban la
masa, y cuando llegaba co-
menzaban a trabajar, a ha-
cer el pan.
Roberto González Short



EL TRABAJO Martes 20 de Julio de 2021 55555COMUNIDAD

¡Final feliz para matrimonio de emprendedores!:

Banco Estado devuelve dinero a víctimas de clonación de tarjeta bancaria
El matrimo-
nio afectado
junto al
CORE
Rolando
Stevenson
Velasco,
cuando se
reunieron en
su casa.

Muy buenas noticias
hubo para Nataly Verga-
ra Aranda, a quien le ha-
bían sustraído más de 300
mil pesos desde su cuenta
bancaria, luego que le clo-
naran su tarjeta, no logran-
do en las primeras instan-
cias obtener una respuesta
positiva por parte del Ban-
co Estado de San Felipe. Sin
embargo, este jueves al in-
gresar a la página para ver
el saldo de su cuenta, se en-
contró con la grata sorpre-
sa que ahí estaba el dinero
sustraído.

En conversación con
nuestro medio reconoció lo
importante que fue la ayu-
da brindada por los medios
de comunicación y por el
consejero Rolando Steven-
son Velasco.

- ¿Qué pasó con su
caso, hay buenas noti-
cias parece?

- Sí, muy buenas noti-
cias, el día jueves en la tar-
de ingresé a la página para
ver el saldo y estaba la pla-
ta. Ya se había hecho la de-
volución, pero no me había
llegado ninguna carta, en-
tonces fue sorpresa para mí.

- ¿Cuánto le devol-
vieron o cuánto era la
pérdida de ustedes?

- Casi los 330 mil pesos.
Fue devuelta sin una notifi-
cación anterior, sólo me lle-
gó el dinero y después me
llegó la notificación.

- ¿Qué le parece todo
esto?

- Había que presionar

por todos los medios no-
más, por los medios televi-
sivos, radio, diario, por to-
dos lados.

- ¿Cómo quedó con
todo esto, conforme?,
porque ya se le solucio-
na el problema, pero
debe estar atenta a lo
que puede suceder ahí.

- Claro, o sea bueno
atenta a que no vuelvan a
pasar estas cosas, por lo
menos hartas personas que
les pasó el mismo caso que
a nosotros con mi esposo
hicieron la denuncia, enton-
ces por ese lado se puede
hacer algo acá en el Valle, a
ver si se asustan un poco los
delincuentes que andan ha-
ciendo esto, y obviamente
que el banco aprenda a res-
ponder cuando correspon-
da, no tenga que presionar
por medios de comunica-
ción para que ellos puedan
responder.

- ¿Cree usted que eso
fue lo que pasó ahora?

- Es que fue automático,
fue automático apenas salió
la noticia y casi inmediata-
mente nos devolvieron el
dinero, ni siquiera nos ha-
bían respondido las otras
veces que era casi a los días
me respondían que no me
iban a devolver el dinero,
que era responsabilidad
mía.

- ¿Un cambio brutal
fue el que tuvieron en el
banco?

- Claro, fue muy rápido,
ni siquiera una notificación

anterior, sino que hicieron
la devolución.

- ¿Ahí también agra-
decer la coordinación
con el consejero regio-
nal Rolando Stevenson
Velasco?

- Sí, por supuesto, yo ya
le di las gracias por la ayu-
da. Porque él se movió mu-
cho en el tema de hacer esto
público para que pudieran
atender el caso y devolver el
dinero sobretodo, también
me llamaron de la PDI para
averiguar por qué no me
querían tomar la demanda.

- ¿Ah la llamaron de
ahí?

- Sí.
- ¿Qué le dijeron?
- Me pidieron disculpas,

que ellos iban a investigar
por qué no estaban toman-
do ese tipo de denuncias,
cuando sí corresponde to-
mar todo tipo de denuncia
que quiera hacer la persona.

- A propósito de esto
mismo, ¿qué consejo le
da a la gente porque?,
así como usted decía,
han aparecido más víc-
timas, ¿qué les puede
decir?

- Que no se queden ca-
llados, que no les dé ver-
güenza decir que les clona-
ron la tarjeta, que recurran
a todos los medios, que si-
gan haciendo el reclamo en
los bancos, en el banco que
corresponda, que hagan la
denuncia en la PDI, en Ca-
rabineros o en donde sea, y
obviamente también ayuda

golpear puertas que fue lo
que nosotros hicimos, por-
que nosotros nos enteramos
después de todos los casos
que habían y recurrimos a
eso porque era lo mismo,
que sigan insistiendo, inclu-
so que se acerquen a los
medios de comunicación si
es posible, porque ayuda
mucho, ayuda bastante.

- Señora Nataly, ¿se
queda igual con descon-
fianza?, se lo pregunta-
ba también a don José
Lazo.

- Sí, porque ya te vulne-
raron algo que supuesta-

mente el banco debiera res-
ponder; bueno, puede pasar
en cualquier parte, pero ya
no te da la seguridad, sobre
todo el banco.  Porque  yo
he tenido otros casos simi-
lares en otro banco y me de-
volvieron inmediatamente
el dinero, en otro banco,
pero acá  (Banco Estado),
que era más la cantidad,
bueno no era… obviamente
como era más la cantidad,
eran más los casos, a lo me-
jor se iban a hacer de rogar,
pero pésimo,  humillante,
humillante  estar  pidiendo
que  te devuelvan el dinero

que te robaron.

OTROS CASOS
Hay que recordar que

anteriormente tres perso-
nas en la misma situación
que Nataly recuperaron su
dinero, sustraído en distin-
tos cajeros y cajas vecinas,
siendo el común denomina-
dor haber cargado combus-
tible en el servicentro Copec
del Puente El Rey como es
conocida.

Importante señalar que
esta situación la denuncia-
mos en nuestra edición del
día martes 13 de julio.
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Clotilde del Carmen Zúñiga Muñoz:

Profesora de Estado en Castellano es la nueva Hija Ilustre de San Felipe

TODA LA FAMILIA.- Esta es su gran familia, vemos acá hijos y nietos, y los principales de la
familia, Clotilde y don Wilson.

Profesora
de Estado
en castella-
no, Clotilde
Zúñiga
Muñoz,
nueva Hija
Ilustre de
San Felipe.

AQUELLOS AÑOS.- Aquí la vemos cuando era más joven, acompañada de sus colegas
profesores.

Con gran alegría la ma-
ñana de este lunes la pro-
fesora de Estado Clotilde
del Carmen Zúñiga Mu-
ñoz, recibió una llamada
telefónica de la alcaldesa
Carmen Castillo, en la
que era informada que a
partir del próximo martes
3 de agosto ella ostentará a
mucha honra el título de
Hija Ilustre de la Tres Ve-
ces Heroica Ciudad de San
Felipe, homenaje que reci-
be en el marco del 281º
Aniversario de nuestra ciu-
dad.

Diario El Trabajo fue
atendido en su casa de ha-
bitación la tarde de este lu-
nes en Población San Feli-
pe, en donde ella nos com-
partió sus recuerdos y tam-
bién algunas fotografías
personales.

«Yo nací acá en el Valle
de Aconcagua, particular-
mente en San Roque, tengo

entendido, pero criada y
educada acá en San Felipe,
soy sanfelipeña y tengo 71
años de edad. Nosotros so-
mos en realidad nueve her-
manos, y yo vengo a ser la
quinta de una segunda par-
tida, somos dos mujeres y el
resto varones», comentó la
destacada profesora.

- Háblenos sobre su
vida su juventud y del
cómo elegiste ser profe-
sora de Estado

- Yo estudié en la Escue-
la 3 hasta tercero básico tie-
ne que haber sido, y de ahí
me fui a Cuarta Preparato-
ria al Liceo de Niñas, por lo
que soy una orgullosa egre-
sada de esta casa estudian-
til, soy una liceana de co-
razón de la Generación de
1969. Yo sentía una gran
admiración por mi profeso-
ra de castellano María Ja-
net Yáñez, que en reali-
dad ella es una persona a

quien creo que se le deben
tributar estos homenajes
que he recibido yo, de ver-
dad que los transfería a to-
dos los profesores en gene-
ral, no solamente nosotras
las maestras, las mujeres,
sino a todos los que se han
dedicado a la educación, y
de esta admiración a mi
profesora nació mi sueño
de ser profesora, en mi casi
esta profesión fue elegida,
porque tuve la opción de
haber ido a estudiar perio-
dismo, a estudiar Derecho,
la verdad es que me fue re-
lativamente bien, diría yo,
cuando nosotras rendía-
mos la prueba de aptitud
académica, opté por educa-
ción, porque me gustaba
mucho, así me convertí en
profesora de Estado en
Castellano.

- ¿En qué centros
educativos ha imparti-
do usted sus conoci-

mientos a lo largo de su
vida?

- Trabajé en colegio par-
ticulares subvencionados y
en colegios municipales,
particulares subvenciona-
dos, trabajé en el Colegio
San José de Curimón, tra-
bajé la Escuela Consolidada
de Putaendo en paralelo al
Liceo Nocturno Liceo Edu-
cación de Adultos en esa
época de la sigla eran EMA,
después se transformó en
Liceo Educación de Adultos
Juan Francisco González.

- ¿Su vida familiar,
cómo lograste cons-
truirla?

- Me casé con un sanfe-
lipeño un egresado del Liceo
de Hombres o Roberto Hu-
meres, Wilson Paz, con él
he trabajado siempre, he-
mos trabajado juntos.

- ¿Qué opinas de las
clases con la actual tec-
nología y las presencia-
les?

- Yo creo que la maravi-
lla de lo que ocurre en la
actualidad, no se puede ne-
gar lo que es la maravillosa
tecnología, pero yo me atre-

vería a señalar de que yo soy
profesora de aula, con mis
alumnos frente a mí, mirán-
dole a los ojitos, escuchán-
dole su voz, viéndole su ca-
rita, si está contento si está
enojado y encontrándome
con el alumno, porque aho-
ra es maravilloso lo que po-
demos hacer, pero es muy
agotador también.

- ¿Qué agradeces a la
vida pasados los años?

- Hay de todo un poco.
Doy gracias a la vida por es-
tar; doy gracias a la vida por
haber tenido una mamá
maravillosa, súper sacrifica-

da por María Muñoz mi
madre; gracias a la vida por
la familia que pude crear;
gracias a la vida por un
hombre muy amante de su
de sus hijos y por todo lo
que hemos compartido. Y
por mi familia, con mi espo-
so Wilson tenemos tres hi-
jos maravillosos, la mayor
se llama María Soledad,
ella está radicada en Finlan-
dia, tenemos otra hija que
vive en Valdivia, Verónica
que es médico veterinario, y
el Wilson que se llama
igual que papá.
Roberto González Short
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Nelson Morales promete relatarnos historia de su familia en pocos días:

Familia guardadora agradece a Dios y a la PDI por el trato recibido

Nelson Morales Sepúlveda, padre sustituto que habló con
Diario El Trabajo en Jahuelito de Santa María.

• Compromete Exclusiva a Diario El Traba-
jo, pero solicita tiempo para estabilizar a
su familia y ponerse en regla con las auto-
ridades por el bien de la niña.

Como lo habíamos pro-
metido en torno a la histo-
ria que dimos a conocer
hace pocos días y que dice
relación con la ubicación de
la niña ‘Carolita’, sustraí-
da por sus padres sustitutos
hace siete años en Llay Llay,
hoy compartimos una bre-
ve pero exclusiva entrevista
a don Nelson Morales
Sepúlveda, quien junto a
su esposa Vania Castillo
y el resto de sus hijos ‘des-
aparecieron’ del sistema, al
punto que ya las autorida-
des habían generado una
Alerta por Presunta Desgra-
cia.

El encuentro con don
Nelson ocurrió en Jahueli-
to de Santa María, lugar
donde este cristiano evan-
gélico habló con Diario El
Trabajo. Nos solicitó por
favor no entrar de lleno al
relato de su historia, pues
espera que en esta semana
él pueda realizar algunos
trámites para regularizar la
tutela de la niña.

LE DA EL CRÉDITO
SÓLO A SU DIOS

- Bueno, primero

que todo, gracias por
atendernos en exclusi-
va, sabemos que usted y
su familia llevan siete
años en una travesía
bastante sacrificada por
amor, y que nos está so-
licitando usted a la opi-
nión pública y a los me-
dios de comunicación el
tiempo necesario para
poder hacer sus trámi-
tes y estabilizar a su fa-
milia, que también ha
sido sorprendida. Si no
hablamos del relato de
su experiencia, díganos
¿de qué sí podríamos
hablar más adelante?
¿Podría usted hablar-
nos más adelante sobre
algún adelanto de esta
historia, sin meternos
en el tema de lleno de la
pequeñita que ustedes
anhelan adoptar?

- Claro. Porsupuesto que
esto es importante que esté
en la opinión pública, por-
que muchos se pueden be-
neficiar ya, y la idea es que
podamos nosotros ya esta-
bilizarnos emocionalmente
de esto, poder nosotros es-
tar estables, porque hasta

aquí gracias a Dios, porque
todo lo que a nosotros nos
ha acontecido en cuanto a
todo este tiempo, limitados
de muchas cosas, quien nos
ha cuidado siempre ha sido
Dios, y yo soy un hombre
creyente, cristiano, y decla-
ro que Dios nos ha protegi-
do, nos ha guardado en to-
dos los sentidos, pese a todo
esto nosotros hemos vivido
igual una familia feliz, a pe-
sar de esta travesía.

- ¿Usted se compro-
mete con nuestros lec-
tores a darnos una en-
trevista más amplia
próximamente?

- Sí, dependiendo de lo
que igual diga mi abogado y
yo, yo por lo menos estoy
dispuesto, pero todo bajo un
margen y un cuidado hacia
mi familia.

- ¿Quiere usted dar
algunos agradecimien-
tos?

- Claro, yo igual quiero

agradecer primeramente a
todos mis hermanos que me
apoyaron de la IEP por ser
guardado, respetado, ayu-
dado en todos los sentidos,
la parte emocional, la parte
espiritual y también la par-
te financiera, pues por me-
dio de ellos Dios siempre
nos ha ayudado.

- ¿Sienten ustedes
como familia un alivio
ahora?

- Claro, pero igual siem-
pre hay inquietud, uno nun-
ca va a estar alineado, siem-
pre hay inquietudes, porque
Dios siempre al hombre lo
permanece probando, quie-
re que permanezcamos
orando pendiente de Él,
pero el que ha abierto las
puertas ha sido Dios y ha
usado las autoridades que
me sorprendieron, como
por ejemplo la PDI, que se
portaron maravillosamente
con nosotros en el trato,
hacia nosotros.

- La PDI con regula-
ridad, cuando deben
ubicar a una persona, a
veces realizan su labor
con cierto grado de
fuerza para controlar a
las personas, ¿cómo ac-
tuó en esta oportunidad
la Policía de Investiga-
ciones?

- Cuando a nosotros ya
nos ubicaron, siempre pen-
samos que iba a ser en for-

ma trágica, pero lo maravi-
lloso de esto, que lo que
Dios hizo traer policías con
un criterio, con una cultu-
ra, con formación; muy bien
atendidos, prácticamente
era como estar atendido por
ángeles, porque la verdad
que la ayuda de parte de la
Policía fue maravillosa, yo
alabo y bendigo al Señor por
eso.
Roberto González Short

IST entrega el Sello Covid al Cesfam Eduardo Raggio de Catemu

UN CESFAM SEGURO.- El Cesfam Eduardo Raggio Lanata, de Catemu, viene desarrollan-
do un trabajo colaborativo con Instituto de Seguridad del Trabajo Aconcagua (IST). El miér-
coles pasado recibió el Sello Covid.

SEGURIDAD ANTE TODO.- El propio alcalde catemino,
Rodrigo Díaz, certificó el acto protocolar pegando él mismo
el sello en el frontis del recinto.

Siguen siendo destaca-
das en el Valle de Aconca-
gua aquellas instituciones
que se esmeran por preve-
nir el contagio de Corona-
virus. En este caso es im-
portante destacar los es-
fuerzos que cada equipo
humano médico está reali-
zando por sacar adelante a
cada persona que se ha vis-
to afectada de una u otra
manera durante esta pan-
demia. Este es el caso del
Cesfam Eduardo Rag-

gio Lanata, de Catemu,
que viene desarrollando un
trabajo colaborativo con
Instituto de Seguridad del
Trabajo Aconcagua (IST),
quienes se han propuesto
como meta  contribuir a una
cultura de cuidado que hoy
más que nunca debemos te-
ner presente.

Este Cesfam municipal
ha dado cumplimiento al
100% de la lista de chequeo
de la Dirección del Trabajo
del Plan Paso a Paso, la cual

contiene 27 puntos en su
última actualización, y revi-
sa entre otros aspectos que
el Cesfam cuente con Proto-
colo de Seguridad Sanitaria
Laboral Covid; que se cuen-
te con elementos de higie-
ne, uso de mascarillas y pro-
cedimientos en distancia-
miento físico; trazabilidad;
toma de temperatura; ven-
tilación de los espacios, se-
ñalética visible de preven-
ción entregadas por IST,
acción sobre casos sospe-
choso, etc., gestión en la que
participa tanto la dirección
del Cesfam como el Comité
Paritario y los equipos de
calidad, liderados por la di-
rectora del Centro de Salud
Christie Silva y Rodrigo
Díaz, alcalde de Catemu.
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Decreto Alcaldicio Nº2730 del 14.07.2021

Autorizase: Cambio del sentido de la circulación de vehículos en
calle Volcán Llaima a un solo sentido de Norte a Sur entre calle
Los Viñedos y Eduardo Sabaj, por motivos de disminuir conflictos
entre vehículos con direcciones opuestas.

CARMEN CASTILLO TAUCHER
ALCALDESA

EJE VIAL
FECHA / HORARIO

VOLCÁN LLAIMA

Inicio 16.07.2021

TRAMO

LOS VIÑEDOS
Y

EDUARDO SABAJ

MODIFICACIÓN
DEL TRANSITO

De sentido
BIDIRECCIONAL

A       Sentido
NORTE - SUR

CANAL LA COMPUERTA
CITACIÓN

LA COMUNIDAD DE AGUAS CANAL LA COMPUERTA, CITA A
REUNIÓN GENERAL EXTRAORDINARIA DE REGANTES,
PARA EL DÍA VIERNES 30, A LAS 15:00 HORAS EN PRIMERA
CITACIÓN Y 15:30 HORAS EN SEGUNDA CITACIÓN, CON LOS
QUE ASISTAN, EN EL CLUB DEPORTIVO LO VICUÑA,
PUTAENDO.

TABLA
01.- LECTURA ACTA ANTERIOR.
02.- CUENTA DE TESORERÍA.
03.- AUTORIZAR A LA DIRECTIVA PARA SUSPENDER EL

DERECHO DE AGUA A LOS COMUNEROS MOROSOS.
04.- AUTORIZAR AL DIRECTORIO LA SUSPENSIÓN DEL

DERECHO DE AGUA AL COMUNERO QUE SEA
SORPRENDIDO ALTERANDO UN DISPOSITIVO DE
DISTRIBUCIÓN (ARTÍCULO 217 CÓDIGO DE AGUAS).

05.- ELECCIÓN DIRECTIVA.
06.- VARIOS.

DANIEL DE BLASIS
PRESIDENTE

Dos sanfelipeñas serán distinguidas como Hijas Ilustres este 3 de agosto

La mañana del lunes el Concejo Municipal definió la nómina
de 29 ciudadanos e instituciones que serán distinguidas en
el nuevo aniversario de San Felipe.

• Serán en total 29 las distinciones que se
entregarán en el marco del 281° Aniversa-
rio de la Ciudad de San Felipe.

La árbitra María Belén
Carvajal y la profesora
Clotilde Zúñiga, son las
dos sanfelipeñas que este 3
de agosto serán reconocidas
por el Concejo Municipal de
San Felipe en el marco del
281° Aniversario de nuestra
ciudad.

Fue en el marco de una
sesión del Concejo Munici-
pal, realizada en la mañana
de este lunes, que se definió
la nómina de 29 ciudadanos
e instituciones que serán
distinguidas con motivo de
un nuevo aniversario funda-
cional de San Felipe, en el
marco de una actividad que,
por aforo, no permite el de-
sarrollo de una ceremonia
como tal, sino que una en-
trega programada a partir
de las 11 horas del próximo
3 de agosto.

«La actividad va a ser
con todas las medidas de
autocuidado y de aforo, que
tiene que ver con entrada y

salida del distinguido o dis-
tinguida, durante no más
de cinco a siete minutos
cada uno, estando nosotros
presentes en el Teatro Mu-
nicipal, concurriendo solo
ellos y dos familiares más
cercanos que ellos mismos
determinen», explicó la jefa
comunal.

Añadió que todas estas
nominaciones fueron acor-
dadas de manera unánime,
al tiempo que aclaró que
no hay categorías nuevas
que se hayan incorporado,
sino que por ejemplo, se
definen distinciones espe-
ciales en función de ciertas
actividades que merecen
ser destacadas, como ocu-
rre con el apoyo esencial
en pandemia, como ocurre
con el personal de salud de
la atención primaria, como
de la UCI del Hospital San
Camilo o de los trabajado-
res recolectores de basura
de la empresa Veolia (pres-

tadora del servicio de aseo
domiciliario en la comu-
na).

La lista de sanfelipeños
y sanfelipeñas, además de
instituciones, empresas y
organizaciones que serán
distinguidos este 3 de agos-
to es la siguiente:

- Distinción Especial
al Apoyo esencial du-
rante la pandemia: Sin-
dicato de Recolectores Ba-
sura (Veolia); APS depen-
diente Servicio Salud Acon-
cagua; Equipo UCI del Hos-
pital San Camilo; Equipo de
Atención Primaria de San
Felipe.

- Distinción Especial
a la Solidaridad: Olla Co-
mún Población Araucano;
Nora Brito; Glenis Torres
Contreras.

- Distinción Especial
a la Cohesión Social:
Asamblea Territorial Noro-
riente.

- Dirigente Vecinal:
Patricia Cisterna Castañe-
da; Elizabeth Mancilla.

- Talento Joven: Ja-
vier Pérez Potzsch.

- Empresa Destaca-
da: Alberto Meruane Co-
rrales.

- Distinción al Em-
prendimiento: María

Violeta Ramírez.
- Medio de Comuni-

cación Destacado: Radio
Tierras Negras (Curimón).

- Distinción Póstu-
ma: Juana Díaz Cantillano;
Gloria Blackwood.

- Servidor Público:
Juan Vega Ribera; Erwin
Marco Romani.

- Trayectoria Labo-
ral: María Angélica Colvin;
Zoila Torres.

- Trayectoria al Ser-

vicio de la Educación:
Dinora Vargas Caldera.

- Trayectoria Depor-
tiva: David  Fernández.

- Institución Bene-
mérita: AFEMA.

- Ciudadano Ilustre:
Héctor Ferrada Lagos.

- Hija Ilustre: María
Belén Carvajal; Clotilde
Zúñiga.

- Premio 3 de Agosto:
Carabineros; Bomberos;
PDI.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la Historia
de tu Club deportivo… +56969181819, con
Roberto González Short.
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MARTES 20 DE JULIO 2021

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana

12:00 Novasur

14:00 VTV Noticias Medio Día
15:00 Novasur

17:00 Música en VTV

18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Lunes de Goles (REP)

20:00 Documentales(REP)

20:55 Portavoz Noticias

21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo

22:35 Documentales DW

00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV

Aclara que su hija fue chocada:

Madre de ‘Pachi’ agradece muestras de cariño hacia su hija fallecida

Cultura, Seguridad y Deportes:

Core Stevenson informa que pagarán
proyectos del 6% pendientes desde 2019

La vecina Jacqueline
Alejandra López Carva-
llo, madre de Francisca
‘Pachi’ Cornejo López,
joven motociclista que mu-
rió la semana pasada a cau-
sa de un accidente ocurrido
el día miércoles 7 de julio,
se manifestó muy agradeci-
da de todas las muestras de
cariño hacia su hija, espe-
cialmente de Ruth Delga-
do, presidenta de la junta
de vecinos Villa Cordillera.

Fotos de ‘Pachi’, globos, velas y peluches, instalaron sus amistades afuera de su domicilio
ubicado en Villa Cordillera.

Francisca Cornejo López, fa-
llecida la semana pasada tras
un accidente el día miércoles
7 de julio en la mañana.

Aclara además que según el
parte policial, su hija fue
chocada por la parte trase-
ra de su moto por un auto-
móvil cuando se dirigía ha-
cia San Felipe.

MUY AGRADECIDA
«Yo como madre doy

las gracias a toda la gente
que me ha apoyado en el
hospital, porque la verdad
que se llenó de gente antes
de fallecer mi hija, se llenó
de mucha gente preguntan-
do por ella, por la ‘Pachi’,
que era muy conocida.
Nunca pensé tanto apoyo
de la gente y le doy las gra-
cias a muchas personas de
Villa Codillera, en especial
a Ruth Delgado que me ha
apoyado desde el primer
momento que partió con
este proceso, preguntando
todos los días y ahora en
este momento mucho apo-
yo de ella, de verdad le
agradezco mucho a ella»,
dijo doña Jacqueline.

También agradeció el
apoyo de los motoqueros,

porque muchos de ellos pre-
guntaron por su estado de
salud cuando estaba inter-
nada en el Hospital San Ca-
milo donde lamentable-
mente falleció.

«ELLA FUE
CHOCADA»

Otro punto que quiso
aclarar la madre de Fran-
cisca, teniendo el parte po-
licial en sus manos, fue que
su hija se dirigía hacia San
Felipe en su moto scooter:
«Resulta que ella fue cho-
cada por la parte de atrás
de su moto, quiero acla-
rar, porque se decía que
ella había chocado a la se-
ñora, pero no fue así, yo
hoy día (jueves) fui a bus-
car el Parte de Carabine-
ros, la copia me la dieron
en la Fiscalía y aquí la
niña que la chocó puso:
‘instante que no se per-
cata que la antecedía
una motocicleta, a
quien colisiona por la
parte trasera perdien-
do el control del auto-

móvil, saliendo de la
vía, chocando contra
un árbol que se encon-
traba al costado’, esa
fue la declaración de la
persona que chocó a mi
hija», dijo la madre de ‘Pa-

chi’ a nuestro medio.
Aclaró que el choque no

fue frontal, porque había
mucho comentario donde
se hablaba que el accidente
había sido de frente, «pero
acá en el parte dice otra

cosa, ¿me entiende?», dice
Jacqueline.

Finalmente los restos de
Francisca ‘Pachi’ Corne-
jo fueron enterrados en el
Cementerio Parque Auco en
Rinconada.

Rolando Stevenson Velasco,
consejero regional provincia
de San Felipe.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

Muy buenas noticias hay
para las organizaciones so-
ciales porque en  el último
plenario del Consejo Regio-
nal, el presidente de la Co-
misión Educación, Cultura
y Deportes, consejero Ro-

lando Stevenson Velas-
co, reclamó el pago de los
proyectos ganadores del 6%
pendientes desde el año
2019 por diversas argucias
del ex intendente Martínez.
Este reclamo fue acogido
por la nueva administra-
ción.

Según destacó el conse-
jero Stevenson, según lo in-
formado por Leopoldo
Santibáñez, jefe de la di-
visión de Presupuesto e In-

versiones, «en virtud de lo
planteado, se me ha instrui-
do dar tramitación
definitiva a concurso pen-
diente desde 2019».

Para acceder a los fon-
dos las organizaciones de-
berán firmar el respectivo
convenio, acto que se reali-
zará a la brevedad.

El consejero destacó que
este es el único concurso
que entrega financiamiento
para que miles de organiza-

ciones comunitarias de
la región realicen activida-
des culturales, deportivas y
de seguridad vecinal.
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Árbitra María Belén Carvajal es declarada Hija Ilustre de San Felipe

Este jueves el Uní Uní chocará como forastero con Copiapó

El volante de corte, Leandro Fioravanti, tendrá como nueva misión cortar los circuitos de
Deportes Copiapó.

María Belén
Carvajal
recibirá la
distinción de
‘Hija Ilustre’
de San
Felipe.

El Concejo Municipal de
San Felipe hizo justicia el
día de ayer al distinguir
como ‘Hija Ilustre’ a la
árbitro internacional FIFA
María Belén Carvajal.
Con esto, las actuales auto-
ridades edilicias hacen jus-
ticia al condecorar a una
sanfelipeña que está ha-
ciendo historia en el refera-
to y el fútbol chileno.

Dentro de los hitos en la
carrera profesional y que
justifican con creces la dis-
tinción a la que se ha hecho

merecedora María Belén
Carvajal, sobresalen el ser la
primera, y hasta ahora la
única mujer que ha sido jue-
za central en partidos del
fútbol profesional. Su estre-
no en las grandes lides su-
cedió el año 2018 en el due-
lo por la Segunda División
entre Independiente de
Cauquenes y Colchagua.
Tiempo después dio un
paso decisivo al ser la árbi-
tro del encuentro que por la
Primera B animaron Depor-
tes Copiapó y Melipilla.

La ahora ‘Hija Ilustre’
tiene dentro de su currícu-
lum el ser también la prime-
ra chilena en arbitrar un
duelo por la Copa Mundial
Femenina (Francia 2019).
Eso se suma a actuaciones
en torneos Sudamericanos,
Copa Libertadores y Améri-
ca Femenina, lo que la ha
convertido en toda una re-
ferente del arbitraje nacio-
nal, además de ser un ros-
tro visible y destacado en la
lucha por la igualdad de gé-
nero en nuestro país.

Para las 12:30 horas del
jueves 22 fue programado el
partido correspondiente a la
duodécima jornada del tor-
neo de la Primera B entre
Deportes Copiapó y Unión
San Felipe.

En ese encuentro la es-
cuadra sanfelipeña, ante un
rival complicado, pero en
una cancha que no le sienta
mal, como es el estadio Luis
Valenzuela, intentará man-
tener lo hecho días atrás
frente a Deportes Iquique.

La fecha será abierta
mañana con cuatro partidos
y se prolongará hasta el día
domingo cuando en la ‘Ciu-
dad de la Eterna Primave-
ra’ le bajen el telón San Mar-

cos con Barnechea.
Programación fecha
12ª
Miércoles 21 de Julio

11:00 horas: Cobreloa –
Puerto Montt

15:30 horas: Santa Cruz
– Magallanes

18:00 horas: Coquimbo
Unido – Rangers

20:30 horas: Fernández
Vial – Temuco
Jueves 22 de Julio

12:30 horas: Copiapó –
Unión San Felipe

20:30 horas: San Luis –
Universidad de Concepción
Sábado 24 de Julio

11:00 horas: Iquique –
Santiago Morning
Domingo 25 de Julio

11:00 horas: San Marcos
– Barnechea

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos
Coquimbo Unido 19
Puerto Montt 19
Temuco 16
Copiapó 16
U. de Concepción 16
Santa Cruz 16
Rangers 15
Santiago Morning 14
San Marcos 14
Magallanes 13
Cobreloa 12
Iquique 11
Unión San Felipe 11
Barnechea  9
San Luis  2
Fernández Vial  0
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Quien pisotee sus sentimientos no
merece estar a su lado y eso debe ser una
ley para usted. SALUD: No se debe exigir
más de la cuenta o puede ser peligroso.
DINERO: No es recomendable que continué
endeudándose o terminará en insolvencia.
COLOR: Verde. NÚMERO: 3.

AMOR: Si usted ya no corresponde a los sen-
timientos de la otra persona será mejor que lo
diga o ambos pueden terminar dañados. SA-
LUD: No debe dejar de lado los cuidados de
salud en estos tiempos complejos. DINERO:
Evite más compromisos en lo económico. CO-
LOR: Amarillo. NÚMERO: 20.

AMOR: Meditar sobre las cosas le hará muy
bien, así se dará cuenta cuales han sido sus
errores. SALUD: Usted es una persona con
garra y corazón así es que puede superar
cualquier problema de salud. DINERO: No
dude nunca de sus capacidades. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 33.

AMOR: Cuidado con estar todo lo que un
tercero le estés diciendo ya que puede no
ser la verdad. SALUD: No se automedique,
eso puede ser muy peligroso. DINERO: No
se debe sobrecargar de trabajo ya que pue-
de terminar haciendo las cosas mal. CO-
LOR: Fucsia. NÚMERO: 7.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Pensar en lo que pudo haber hecho
ayuda, pero lo mejor será en demostrar a
esa persona lo que puede hacer. SALUD:
Si no se alimenta bien puede terminar con
serios problemas en su estómago. DINERO:
No viva solo de ilusiones. COLOR: Calipso.
NÚMERO: 8.

AMOR: Para tomar decisiones en lo senti-
mental debe tener la cabeza fría, eso ayu-
dará aclarar las ideas. SALUD: Entienda
que los vicios no le ayudan, solo dañan su
organismo. DINERO: En estos tiempos es
muy importante que cuide su fuente labo-
ral. COLOR: Salmón. NÚMERO: 12.

AMOR: Una de las peores cosas que se le
puede hacer a una pareja es mentirle así es
que por nada del mundo usted lo haga. SA-
LUD: No desgaste su organismo ya que
debe cuidarse mucho en este tiempo. DI-
NERO: Tenga cuidado con esos amigos de
lo ajeno. COLOR: Marrón. NÚMERO: 10.

AMOR: Puede que esté difícil buscar pare-
ja, pero para usted nada es imposible. SA-
LUD: Un alma que está inquieta también
genera problemas en el equilibrio corporal
de la persona. DINERO: Trate de salir ade-
lante con lo que tiene. COLOR: Terracota.
NÚMERO: 1.

AMOR: El afecto que le entregan los demás
debe ser su mayor aliciente para continuar lu-
chando. SALUD: Busque la manera de salir
un poco de la rutina ya que le está afectando
bastante. DINERO: No se haga partícipe en
discordias dentro de su lugar de trabajo. CO-
LOR: Negro. NÚMERO: 2.

AMOR: No se proteja tanto ya que le impi-
de conocer buenas personas que pueden
hacerle muy feliz. SALUD: Tenga cuidado
con esos dolores de cabeza como conse-
cuencia del estrés. DINERO: No se quede
estancado/a, salga a buscar un mejor fu-
turo. COLOR: Violeta. NÚMERO: 16.

AMOR: A veces un adiós puede ser la me-
jor decisión cuando los caminos terminan
siendo tan pedregosos. SALUD: Cuidado
con que los problemas de tipo emocional
empeoren. DINERO: Cumpla sus obligacio-
nes laborales. COLOR: Violeta. NÚMERO:
4.

AMOR: A veces lo que espera la otra per-
sona es que usted demuestre cuanto le
importa y se la juegue. SALUD: Las mo-
lestias poco a poco irán mermando. DINE-
RO: No desajuste sus finanzas, prepárese
mejor para los imprevistos que pudiera te-
ner. COLOR: Gris. NÚMERO: 29.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Municipalidad de San Felipe:

Compromete reanudar trabajos del nuevo Cuartel de Bomberos de Curimón

El proyecto se encuentra bastante avanzado, no obstante las obras están detenidas desde
el año pasado.

El administrador municipal junto a la directora de la Secplac inspeccionaron las dependen-
cias inconclusas del cuartel.

• Autoridades municipales inspeccionaron
el estado actual de las obras con el objeti-
vo de poder determinar cuáles son los pro-
cesos a seguir y así darle término al incon-
cluso proyecto.

Reconociendo la necesi-
dad absoluta de restituir
cuanto antes la Quinta
Compañía de Bomberos a
los vecinos del sector Curi-
món, el administrador mu-
nicipal de San Felipe, Her-
nán Herrera, junto a la
directora de la Secretaría de
Planificación Comunal (Se-
cplac), Karina Rocco, ins-
peccionaron las dependen-
cias del inconcluso proyec-
to, cuyas obras se encuen-
tran paralizadas desde el
año pasado.

De acuerdo a lo indica-
do por Herrera, la reevalua-
ción del proyecto y la ges-
tión para los respectivos
‘aumentos presupues-
tarios’ no debieran demo-
rar más de 30 días, compro-
metiendo la diligencia del
municipio para acudir a to-
das las instancias necesarias
para poder darle celeridad a
la reactivación de los traba-
jos y el término definitivo de
las obras.

En esa línea la Secplac
Karina Rocco detalló que
junto con los ‘procesos
internos’ que debe desa-
rrollar el municipio para
conseguir el aumento del

presupuesto, existen ade-
más ‘procesos externos’,
relacionados a la aproba-
ción de los recursos por par-
te del Gobierno Regional.
Según la profesional, la ges-
tión de ambas instancias
debiera permitir la reanu-
dación de los trabajos en no
más de 90 días.

«Este proyecto fue fi-
nanciado con fondos FNDR
(Fondo Nacional de Desa-
rrollo Regional), y bajo esa
mirada debiéramos pasar
por una reevaluación ante
Mideso (Ministerio de De-
sarrollo Social), donde se
nos puedan incrementar los
montos necesarios para
terminar la obra y con eso
el Gobierno Regional apro-
bar estos montos y así no-
sotros poder retomar las
obras… Si todo fluye, debié-
ramos estar retomando las
obras en su totalidad en dos
o tres meses», aseguró Ro-
cco.

En cuanto a la situación
estructural dejada por el
contratista que abandonó
los trabajos, Rocco recono-
ció que -al tratarse de una
obra sin terminar- presen-
ta «malas terminaciones o
no terminaciones de aguas
lluvias, no terminaciones
de techumbre, no conexio-
nes de piso, no conexiones
de alcantarillado, de agua
potable», describió.

Referente a la preocupa-
ción que han manifestado
los vecinos del sector, el ad-
ministrador municipal em-
patizó con la comunidad,
por cuanto se trata de un
cuartel de bomberos  que
«es absolutamente necesa-
rio, producto del servicio
que brinda la Quinta Com-
pañía, ya que no solamen-
te es una unidad que com-
bate incendios estructura-
les y/o forestales, sin que
también realiza acciones de
rescate vehicular».


